

Escritor celebra 80 años de vida

# Guillermo Blanco estrena novela y recibe homenaje

Nuevo libro del autor de "Gracia y el Forastero" es un viaje que retorna a la ciudad de sus orígenes. La Universidad de Talca le brinda hoy un reconocimiento en Santiago

"Luto de primavera" cuenta la historia de los "talquinos con buena fama", dice Guillermo Blanco, el escritor y Premio Nacional de Periodismo que está tarde recibirá un reconocimiento de parte de la

Universidad de Talca, al cumplir 80 años de vida.

El acto se realizará a las 20.00 horas en el campus Santiago de esa casa de estudios y en él participarán los escritores Jorge Montes Lapeyra, Mu-

ria Teresa Cárdenes y Jaime Collyer, además de representantes del Consejo Nacional del Libro y la Lectura.

La novela que se apresta a lanzar Guillermo Blanco se inspira en la ciudad de sus orígenes. "Luto de primavera" vuelve el espacio donde se desarolla a mayoría de sus obras, el campocochileño, y más exacto, en la parva clase media talquina de principios del siglo XX. El libro será presentado en la Biblioteca Nacional y no durante el acto universitario, aunque inevitablemente se hará alusión a él.

El evento contribuirá destacar la trayectoria de un autor que lleva seis décadas dedicado a la escritura y al periodismo. Guillermo Blanco ha sido periodista, cronista, escritor y ensayista, nació en 1926 en la ciudad de Talca calificándose como heredero a conocimientos de la época de '80 con novelas inspiradas en la temática del amor. A esa época pertenecen "Adiós a Ricardo" además de "Gracia y el Forastero", su gran clásico.

Viejín de número de la Academia Chilena de la Lengua y correspondiente de la Real Academia Española de la Lengua, ha sido un personaje "en todos los frentes". En 1999 recibió el Premio Nacional de Periodismo haciendo suya una frase de Aristoteles, para que el periodismo actual tenga éxito, el periodista debe escribir como hablan los grandes asesores, los lingüísticos ni adjetivos rebuscados, comunicando con simplicidad, pero con rigor y profundidad.

## LUTO DE PRIMAVERA

La última novela de Guillermo Blanco ya se encuentra casi por ver la luz. Será lanzada a mediados de este mes en un acto de homenaje

que también le prepara Jaime Collyer en la Biblioteca Nacional. Según Blanco es una historia de amor que parte con la muerte de Santos Martínez, un español que llegó a Chile a fines del siglo XIX.

Desde ese momento este personaje marcará a toda su descendencia, a su mujer, Susana y a sus tres hijos, Toya, Trini y Rosita. Toda gente muy sencilla de Talca, "no habla de los talquinos que tienen mala fama, sino de los sencillos", advirtió el escritor en una reciente entrevista concedida a este diario.

En esa oportunidad el también autor de Cuero de Diablo dijo que su última novela "es un autoregalón" que se hace al cumplir los 80 años, entro intelectual y físicamente a pesar de cuatro operaciones seguidas que lo tienen postreto en una larga convalecencia en la que ya está casi recuperado.

Blanco mantiene vínculos con la región, especialmente con Talca. "Me gusta mucho ir a esta ciudad", dijo. "Fueron ocho años nada más los que viví allá, pero muy intensos, con mucho recuerdo a oíe. Me gustaba eso que entre la ciudad y el campo no existiera tanta diferencia como suele haberla hoy en las ciudades más grandes. Cuandiera niño recuerdo caminar por la Alameda y de repente estaba en la orilla del río, entre zarzamoras y matraques donde jugaba con mis amigos. Soy un talquino exiliado en Santiago".

El viernes pasado el escritor recibió la orden al mérito Victoria que todos los años entrega el gobierno en el Día de la Región del Maule.

Eduardo Bravo

## "Mistral" de Teresa Alcaíno en Linares

LINALES.- La Casa de la Cultura está invitando a los amantes del baile a ser parte de la presentación que hará la Compañía de Danza Movimiento con su coreografía "Mistral" de Teresa Alcaíno.

El montaje se exhibirá hoy a las 19.30 horas en el Teatro de Ensayo ubicado en calle Benjamín Novoa esquina Valentín Letelier, en el corazón de la Villa de San Ambrosio.

Se trata de un recorrido poético por la vida y obra de la poeta chilena, con fragmentos musicales de Humberto Onetto y sonidos del entorno en que ella vivía. Una evocación de la intensidad de los pensamientos y sentimientos de Gabrile, una reflexión de la profunda libertad, amor y fuerza teólica contenida en sus versos.

La Compañía Movimiento es una agrupación de danza contemporánea independiente, fundada en 1997 a partir de un programa de intercambio chileno-francés, que en sus ocho años de trayectoria ha realizado una importante labor, reconocida a nivel nacional e internacional.

"Una buena oportunidad para disfrutar del sublime arte de la danza en nuestro ciudad, de esta obra que forma parte del Programa de Extensión del Teatro Regional del Maule", destacó el jefe de la Casa de la Cultura, Eduardo Méndez. La entrada es absolutamente gratuita.



Guillermo Blanco nació en Talca en 1926 y es miembro de la generación del '50, junto a José Donoso, Jorge Edwards y Enrique Lefevre Cadeira.

# Guillermo Blanco estrena novela y recibe homenaje

## [artículo]Eduardo Bravo.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Bravo Pezoa, Eduardo

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Guillermo Blanco estrena novela y recibe homenaje [artículo][Eduardo Bravo](#).

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa